

Se ha creado una Junta técnica compuesta de siete comisiones y una Secretaría de Relaciones Exteriores

Con un empuje arrollador comienza el ataque a Madrid

Intervienen 150.000 soldados del Ejército nacional de todas las armas, de ellos 60.000 requetés, y 100 aparatos de aviación

Se inicia el ataque sobre Madrid

BERLIN (Radio Nacional).—El ataque decisivo del Ejército nacional español contra Madrid ha comenzado intensamente.

Sobre la capital de España avanzan alrededor de ciento cincuenta mil hombres.

De entre éstos se cuentan unos sesenta mil requetés.

Intervienen cien aviones

En estas operaciones iniciadas para la toma de la capital de España, toman parte más de cien aparatos de aviación, en su mayoría trimotores de bombardeo, que pueden transportar pesadimas cargas de explosivos.

El mando de las columnas

Las columnas que operan sobre Madrid están dirigidas: las que operan en Somosierra y Guadarrama, por el general Saliquet, y las de los sectores de Toledo y Sierra de Gredos, por el laureado general Varela.

Cuatro aviones rojos abatidos

De los seis aviones extranjeros alistados al servicio del Gobierno rojo de Madrid recientemente, cuatro de ellos han sucumbido al ser abatidos sus aparatos por los aviones nacionales.

Comienza el pánico en Madrid

El Gobierno rojo que funciona en Madrid empieza ya a sentir gran preocupación y miedo, considerándose impotente para contener la ofensiva.

Contraataque

MADRID.—Una columna enemiga inició un ataque en el frente de Avila, siendo rechazada por las fuerzas del general Mola, que causaron al enemigo ochenta y cinco muertos y recogiendo abundante material de guerra, entre el que figuran: cuarenta fusiles, seis cajas de municiones, algunas ametralladoras, cuatro morteros y abundantísima cartuchería de fusil y ametralladoras.

Victoriano de La Serna refiere cómo decapitaron los marxistas a Nicanor Villalta

LISBOA.—Un diario dice lo siguiente:

«El matador de toros español Victoriano La Serna, que acaba de actuar en la plaza de Campo Pequeno y que actualmente se encuentra alojado en casa de unos primos suyos en Vila Franca de Xira, ha contado a varios amigos y admiradores en una tertulia un episodio trágico de la lucha civil que está cubriendo de luto a su Patria y del que fué víctima el gran matador de toros que era Nicanor Villalta, tantas veces ovacionado en la citada plaza portuguesa.»

Villalta hallábase en un café de Madrid con el fotógrafo Rodero, cuando un grupo de comunistas, entrando en el establecimiento se dirigió a los dos, invitándoles a alistarse en las milicias marxistas. Villalta y su amigo se negaron a ello, y como el diálogo se agriase con la negativa del diestro, los comunistas, irritados, arremetieron contra ambos, matándolos. Separada del tronco la cabeza del pundonoso torero aragonés, los asesinos la clavaron en un palo y pasearon procesionalmente el terrible trofeo por las calles de Madrid.

Así acabó Nicolás Villalta, una de las más puras glorias de la tauromaquia moderna.

Victoriano La Serna contó este episodio con lágrimas en los ojos. Hay que tener en cuenta que La Serna ha sido también otra víctima de la barbarie marxista. Importante ganadero, se ha visto de repente reducido a una situación precaria, pues su valiosa ganadería ha sido destruída.

Moscardó, ascendido a general

BURGOS.—La Junta de Defensa Nacional dictó ayer un decreto ascendiendo al coronel Moscardó, jefe de la resistencia en el Alcázar, al empleo de general de brigada.

El ascenso se concede a propuesta del general jefe del Ejército expedicionario para premiar su heroica conducta.

La antigüedad que ha de disfrutar en ese empleo es la del 27 de Septiembre, fecha en que se efectuó la liberación de los defensores del Alcázar.

El padre de una señorita raptada en Madrid ofrece su vida como rescate

Y la carta en que lo hace la publica el periódico «C. N. T.»

Para que nuestros lectores puedan darse cuenta de la verdadera situación de Madrid, publicamos a continuación una carta que inserta el periódico «C. N. T.» en su número del día 26 de Septiembre, con el título «Una vergüenza de la Revolución».

Dice así la carta:

«El padre de la señorita Lourdes Bueno Méndez ofrece su vida al raptor de su hija a cambio de la libertad de ésta.

«Muy señor mío: Toda la Prensa, con unánime generosidad, que agradezco infinito, ha publicado las noticias que les remití la Dirección General de Seguridad y algunas organizaciones sindicales, sobre la detención de mi hija Lourdes Bueno Méndez. Abusando de la hospitalidad de su periódico, me permito por medio de él indicar, o mejor dicho, rogar a la persona en cuyo poder obre mi referida hija, la ponga en libertad, pues por sus pocos años no ha causado ningún daño ni política ni personalmente, y es claro que se supone no es a ella a la que quieren hacer sufrir, sino a mí; y si es así, manifiesto al raptor de mi hija, que, una vez en libertad, iré solo y sin armas todas las tardes, de seis a ocho, a Negrezo, estando dispuesto a acudir en la misma forma al sitio que se me indique con una simple llamada telefónica. Lo que quiero es la vida de un hombre honrado; yo la inmolé voluntariamente a cambio de evitar la vergüenza de hacer sufrir a una criatura inocente y a su pobre madre, a la que la pena ahoga. Si el raptor de mi hija tiene madre, que consulte con ella. Perdón, señor director, por las molestias, y le queda muy agradecido, Emilio Bueno.»

Trofeos marxistas antidiluvianos

Se coge a los rojos armados de la época de Chindasynto

Ayer fué un día divertido para los Requetés que hacen guardia en las estribaciones de nuestra Sierra para impedir las infiltraciones de partidas de bandoleros marxistas que, huidos de los pueblos, merodean por los cortijos robando cuanto pueden.

Un grupo de Requetés que había en las proximidades de la finca denominada «San José» sorprendió a siete marxistas que merodeaban por aquellos contornos.

Los rojos fueron tiroteados y al verse sorprendidos dijeron: «Pier, para que os quiero», y creemos que aún siguen corriendo.

Pero la sorpresa de los requetés subió a su período álgido cuando llegaron al sitio donde estuvieron los marxistas.

Estos habían dejado abandonado en su huida un gorro de alabardero, un pantalón con una franja ancha azul, varios sables antiguos, curvados y cubiertos de orín, varias escopetas de pistón, otras de dos cañones cargadas con bala y atada a un olivo una escopeta de unos dos metros de larga, con cañón del diámetro de un duro y un gatillo que para tirar de él tenía adosada un cuerda.

Seguramente este arma mortífera la utilizarían como cañón antiaéreo.

Ya nos explicamos el por qué nos echan abajo todos los días cuatro o cinco trimotores. Y no nos derivaban más porque no quieren. ¡Con esas armas!

¿En qué teatro las habrán rapiñado?

El mando de las fuerzas del Norte ha sido encomendado al general Mola y el de las del Sur al general don Gonzalo Queipo de Llano

El heroico coronel Aranda ha sido ascendido a general de Brigada

De Ginebra ha salido camino de Madrid, completamente fracasado, el ministro de Estado del Gobierno marxista Alvarez del Vayo

Los miembros del Consejo Nacional de España han sido investidos de la calidad de ministros

LOS QUE MUEREN POR LA PATRIA

El capitán de Infantería don Francisco López Roldán

En Almodóvar (Huesca) ha muerto gloriosamente en el cumplimiento de su deber, vilmente asesinado por el plomo de la canalla marxista, el bizarro capitán de Infantería don Francisco López Roldán, quien se habrá unido a la legión de héroes que sobre los luceros hacen guardia de honor, atentos y vigilantes a los que aquí guardamos, para que no demos un paso torcido ni vacilante en la ruta gloriosa que hemos emprendido por la salvación de la Patria, y cuyo sendero está orlado por grandiosas diademas de rubíes formadas con la sangre generosa, a raudales vertida, en holocausto de nuestra España impercedera y única.

El bravo capitán don Francisco López Roldán vivió en Córdoba poco tiempo, pero sí el suficiente para que todos los cordobeses tuviésemos ocasión de apreciar las excelentes dotes de caballería que le adornaban, su trato exquisito y el cariño inmenso que profesaba a los suyos.

Cuando se constituyó en nuestra ciudad la Compañía de Asalto vino destinado de teniente a la misma.

¡Lo recordáis? Alto, recio, moreno; el labio sombreado por la pincelada de un bigotito cinematográfico y una fusta en su mano nerviosa, golpeándose los leguis al andar.

En las horas en que el servicio se lo permitía, jamás lo veíamos solo. Siempre iba acompañado de su joven esposa, distinguida y amante, y junto a ellos el cochecito en el que llevaban en triunfo, como en un trono, el hijo de su amor hecho carne fragante.

Ascendió a capitán y quedó aún unos meses en Córdoba, enamorado de nuestra tierra, en espera de su nuevo destino en el Ejército, ya que en Asalto no había vacantes de capitán.

Y su nuevo destino fué el Regimiento de Infantería número 17, de guarnición en Jaca, a donde marchó animoso y feliz y en cuyas cercanías ha encontrado muerte gloriosa defendiendo a la Patria, como saben morir los bravos capitanes de España.

Al partir el convoy que se llevaba al raptado don Francisco López Roldán, camino de su muerte y de su gloria, mis hijos mayores, que acudieron a despedirle, lloraban con pena, con verdadera angustia, como si presintieran el inmenso dolor que un año después iban a sufrir. Y es que se les iba su amigo, su mejor amigo, el que todas las mañanas del riguroso verano les llevaba al río, el que les enseñaba a nadar, el que en las largas y vigilias del estío, sentados en las puertas de casa y formando un corro patriarcal, les narraba escenas de heroísmo, de valor y de guerra, enseñándoles al propio tiempo el santo y noble amor que a la Patria debemos.

Por eso yo tenía contraída una deuda de gratitud con el capitán don Francisco López Roldán, cuya deuda se iba acrecentando a medida que pasaba el tiempo, cuando observaba que aquella semilla buena y generosa que él derramó en el corazón de mis hijos, iba dando sus frutos de bienaventuranza.

Capitán don Francisco López Roldán. Hoy se ha sabido en mi hogar la noticia de tu muerte gloriosa. Cuatro de mis hijos, tus amigos, tus mejores amigos también, enfundados en sus camisas azules de Flechas, quedáronse mirando muy tristes, se les quebró un sollozo en sus gargantas, pero inmediatamente sobrepusieron su entereza a su dolor; extendieron los brazos al cielo y a la vez susitaron como una plegaria.

¡Capitán don Francisco! ¡Capitán don Francisco! ¡Presente!

Y presente estará toda la vida en el corazón de esos niños el grato recuerdo del bravo capitán que supo quererles y ampararles como un amigo mayor, de aquel capitán de raza, alto, recio y noble que les refería cuentos de guerra y que ha muerto en la guerra como si terminase ahora de contarles la bella narración que dejó interrumpida aquel mal día en que se fué de Córdoba para nunca más volver.

Manuel GARCIA PRIETO

La sesión de la Comisión Gestora Provincial

El día 30 del próximo pasado mes de Septiembre celebró sesión la Comisión Gestora Provincial.

Bajo la presidencia de don Eduardo Queiro asistieron los vocales señores Carbonell, Viana, Romero, González R. Ripoll y Urbano y el secretario don Filiberto López y López de Blas.

Entre otros se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar varios decretos de la presidencia concediendo ingresos en los establecimientos benéficos; de las obras de reparación de explanación y firme y construcción de las de fábrica en el camino vecinal del kilómetro 61 de la carretera de Cuesta del Espino a Málaga al puente sobre el río Anzur en el camino vecinal de Rute a las Sabinas; ídem de las de reparación de los caminos vecinales del kilómetro 100 de la carretera de Montoro a Rute al de la Encinas Reales a Priego al poblado de Algar, del kilómetro 100 de la carretera de Montoro a Rute al Cerrillo de la Cañada por las canteiras de Beteba y de Rute al Cerrillo de la Cañada.

Oficio de la Diputación Provincial de León comunicando acuerdo adoptado por la misma para el que pide apoyo, en el sentido de solicitar que por los delegados de Hacienda se entreguen a las Diputaciones las cantidades vencidas de la subvención del Estado para conservación de caminos vecinales y la participación en el producto de la Patente Nacional.

Hacer extensivo el acuerdo de la Comisión sobre cese en el Hospital de Agudos de todos cuantos presten servicios gratuitos a los demás establecimientos de Beneficencia.

Conceder la jubilación forzosa del practicante de la Beneficencia don Antonio del Moral Romero.

Denegar una instancia de los subalternos del Hospital Psiquiátrico interesando se solicite de la autoridad militar la oportuna autorización para constituir una guardia armada en el Establecimiento ya que sus servicios no les permiten formar parte de las milicias nacionales.

Aprobar un decreto del presidente prorrogando hasta el 15 de Octubre el plazo para la recaudación de cédulas en período voluntario.

Dejar sobre la mesa un oficio del decano del Cuerpo médico, relacionado con el movimiento del escalafón de dicho Cuerpo.

Quedar enterada de un telegrama del Excmo. señor General jefe de la segunda División disponiendo la supresión de la Granja Pecuaria de esta capital y la rescisión del contrato de arrendamiento de la finca «Alameda del Obispo», donde está instalada.

Dejar sobre la mesa una instancia de don Federico Algarra, relacionada con la instalación de la Emisor de radio E. A. J. 24 en el antiguo edificio del Gobierno civil.

A propuesta del vocal señor Viana se acordó admitir instancias durante un plazo de quince días para que se solicite por practicantes la autorización necesaria para ampliar conocimientos en el Hospital de Agudos.

La Comisión quedó enterada de los telegramas dirigidos por la presidencia con motivo de la toma de Toledo a los excelentes señores Generales Franco, Mola, Queipo de Llano, Varela, Orgaz y teniente coronel Moscardó, así como al presidente de la Junta Nacional de Burgos.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

La nueva Gestora de la Cámara Oficial de Comercio e Industria

A las tres de la tarde del día primero del actual se constituyó en el local de la Cámara de Comercio e Industria de Córdoba la nueva Comisión Gestora de dicha entidad designada por el Excmo. Sr. Gobernador Militar de Córdoba en la forma siguiente:

Presidente, don José Castanyes Jiménez. Vicepresidente primero, don José Barrena Osuna.

Vicepresidente segundo, D. Ignacio Sánchez Cabrera.

Tesorero, don Enrique Rodríguez Yuste. Contador, don José Lubián Ariza.

Vocales.—Don Luis Segura Velasco, don José Hernández Hernández, don Juan Chastang Esteban, don José Caballero Cabrera, don Rafael Salcedo Nieto y don Felipe Gutiérrez Hernández.

Actuó de secretario el de la Corporación don Antonio Ramírez López.

El presidente saliente, señor de la Cuesta, dió posesión a los nuevos gestores, a quienes saludó cariñosamente, esperando que de su competencia, patriotismo y dotes comerciales reconocidos, se obtendría una labor fructífera.

El nuevo presidente de la Gestora, señor Castanyes, agradeció efusivamente las palabras corteses del señor Cuesta, prometiendo que tanto él como todos sus compañeros pondría sin reservas toda su fe y buena voluntad al servicio de la Patria a cuya defensa hay que acudir en primer término y después a los intereses económicos que la Cámara representaba para contribuir todos al resurgimiento y prosperidad de España.

Para las fuerzas del Ejército salvador

Relación de los donativos en especies recibidos en la Delegación de Hacienda con destino a las fuerzas que luchan por la salvación de España:

Señoritas Eloisa y Pepita Salinas, confección de 12 monos; señorita Lolita de la Peña, confección de tres monos; señorita Rafaelita Moreno, confección de dos monos; señorita Rosita de la Torre, confección de un mono; señorita Rosario Cabello, confección de tres monos; señorita Manuela Revuelto, confección de dos monos; don Domingo Campos del Santo (tercera entrega), 10 arrobas de vino; Monjas de la Piedad, confección de 12 monos; señorita Gabriela Frochoso Solís, confección de dos monos; doña Gabriela Alonso de Pineda, confección de monos, doña Encarnación Trenas, confección de dos monos; señorita Magdalena Sánchez, confección de dos monos; doña Angeles López Alvear, confección de seis monos; doña Paula Saiz, confección de seis monos; señora y señoritas de Secall, Garfijo y Moína, confección de 12 monos; doña Lola Fernández, confección de seis monos.

Señorita Rosa Hernández Revuelto, confección de 10 monos; señoritas Rosario, Lola y Marciana Izquierdo, confección de seis monos; señoritas María y Juanita Motemorana, confección de seis monos; señoritas de Herrero, confección de seis monos; las Monjas de Jesús Nazareno, confección de 12 monos.

Doña Marina Cañete de San Esteban, confección de dos monos; doña Enriqueta Guerra, confección de dos monos; doña Dolores Taguas, confección de cuatro monos; la niña Pepita Huertas, un pijama; doña Clotilde Espejo de Moya, un pijama.

Señoritas Soledad y Consuelo Collinet, seis monos; doña Elisa Rodríguez, viuda de Riobó, confección de tres monos; doña María García Natera, confección de cuatro monos; señoritas de Alfaro, confección de seis monos; señoritas de Velasco, confección de seis monos.

Señorita Jesús Parra, confección de cuatro monos; don Antonio de la Torre, dos pijamas; Sociedad de Socorros Mutuos de Orifices y Plateros, diez arrobas de vino, y don Antonio Martínez Crespo, una arroba de vino.

Notas de Falange

El jefe de las Milicias

Se encuentra en Sevilla el jefe nacional de las milicias de Falange señor Aznar.

EL GAS es lo más

Limpio, Cómodo y Económico. Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones alquiladas.

BALANZAS AUTOMATICAS ARISO

Las mejores que se han lanzado al mercado español

625 pesetas al contado y 675 pesetas a plazos

VEALAS ANTES de COMPRAR OTRA NUEVA. A NADA se COMPROMETE

Agencia Exclusiva para las provincias de Córdoba y Jaén:

RAFAEL SECALL

PASEO DE LA VICTORIA, 21.

Teléfono 2472

CORDOBA

En las Margaritas

Colocación del Santo Crucifijo

Ayer, al colocar el Santo Crucifijo en las escuelas de niños de la barriada de las Margaritas, el rector de la parroquia de San Nicolás, con asistencia de un numeroso grupo de señoras de A. C., el señor maestro don Manuel García Pérez-Rico, leyó las adjuntas cuartillas que impresionaron a los presentes. Dijo así.

Damos hoy comienzo al nuevo curso de 1936-37. En la fachada de la escuela ondea la gloriosa bandera nacional, roja y gualda, símbolo de nuestras pretéritas grandezas y nuncio de nuestras futuras victorias. Aquí, dentro del recinto de esta aula, en el testero preferente, vuelve a presidir las tareas escolares la imagen bendita del Crucificado, todo amor y misericordia. Dos meses y medio han transcurrido desde que se dieron las vacaciones. En ellos el alma nacional ha sangrado con sucesos dolorosísimos que yo quiero silenciar en este momento porque abierta aún la herida debemos aplicar sobre ella el bálsamo de la consolación y la esperanza en vez de hurgar en sus profundidades con relatos que avergüenzan, que exaltan el sentimiento y que cubren con velos de horror y de amargura los corazones más sensibles, delicados y buenos. Por fortuna alborea un nuevo sol de rendición y de bonanza. Para que brille con toda su espléndida, para que la fraternidad impere de nuevo y sea impulsora de nuestros destinos, el Ejército, brazo armado de la Patria, y todos los hombres útiles que se sienten hervir en su pecho la sangre generosa de los Cides y Pelayos, de nuestro Gran Capitán, de tantos y tantos héroes conocidos y anónimos como han esmaltado con sus proezas las páginas del libro inmortal de nuestra Historia, trazan en campos y ciudades la cruz del sacrificio, aureolada con las virtudes ingénitas de la Raza, y esta cruz vamos nosotros también a levantarla con nuestro trabajo en la escuela, cuya obra de amor y de paz ha de restablecer el reinado de la verdadera cultura, de la justicia y del bien, único que engrandece a los pueblos y escribe en los anales de la Humanidad gestas gloriosas e imperecederas. Para esta labor hermosa, para esta cruzada de salvación, yo cuento con el apoyo valiosísimo de las autoridades; espero que no ha de faltarme la buena disposición vuestra, queridos niños de mi escuela, y que he de tener la decidida y entusiasta ayuda y cooperación de vuestros padres y vecinos de la barriada, porque si faguea alguno de estos últimos factores, porque si la labor de la casa y de la calle, como a veces ha sucedido, con pena lo manifiesto, es negativa y aun lo que es peor destructora de mis consejos y enseñanzas, ¡ah!, entonces el camino será más penoso, la empresa más difícil, pero ni aquel inabordable ni ésta pérdida, porque sobre el mal está el bien y sobre las obras de los hombres la acción salvadora de Cristo Redentor.

Y nada más. ¡Viva España y viva la legendaria Escuela nacional!

Para la Tómbola

Lista de los donativos para la subasta tómbola recibidos en la Delegación de Hacienda:

Don Eduardo Font Pérez, una escribanía y un álbum en madera recuadro de Jerusalén.

Doña Consuelo Iglesias Viguera e hijos, un libro.

Don Rafael Molina Iglesias y señora, un portafol de luz.

Casa Luis Díez Garay, dos macetas, seis platos pequeños de colgar, dos ídem reflejo metálico de colgar, una pecera de bola de cristal, una ensaladera de cristal, un canasto de cristal, una figura y una bastonera de Talavera.

Don Pedro Toledo, 12 botellas de vino Mistela.

Señores Cuesta y Costi, dos jamones.

Don José Moileja, «La Campana», seis muñecos grandes.

Don Fernando Ruiz y señora, un aparato de luz, una cesta de cristal y una figura.

Señores Mercé y Armet, S. en C., un colchón y dos pañuelos.

Doña Fernanda Zurita Sánchez, viuda de Ruiz Molina, un loro amaestrado.

Doña Rafaela Porras Molina, viuda de Porras, e hijos, dos maceteros mayólicas, una mantiguera, una figura de barro y una vinajera.

La Superiora y hermanitas de ancianos desamparados, seis abanicos antiguos y un estuche de aseo.

Señorita Lola González Bellido, un abanico y un camafeo marfil y brillantes.

Doña Dolores Bellido Luque, viuda de González, un abanico antiguo y dos dibujos filipinas de seda.

Sucessora de Hijo de Pablo Luque, dos sortijas montura de oro de ley con contrasta oficial engastadas en brillantes científicos y aguas marinas.

Don Pablo y don José Luque Ruiz, tres piezas de escritorio de alpaca, un marco de ídem un vaso de ídem, un juego de huerteros de ídem, cinco cajas de metal y esmalte y una polvera de ídem, ídem.

Don José de Larriba Ortí y señora, una cartera y una pitillera.

Don Pedro González García y señora, una botella, un frutero y un reloj de mesa con figura.

Don Juan Fernández Medina, un reloj antiguo de plata para caballero.

Fotografía «Paga», dos vales por una foto en color 24 x 18 montada en cristal.

Señora Viuda de Martín Moreno, tres colchas de seda.

Don Rafael Ordóñez Barea y señora, doce medias botellas solera fina 1.ª Carbonell, dos botellas coniac Domeq y dos ídem Anís Machaco.

Don Rafael Blanco León y señora, un juego de café compuesto de cafetera, azucarero, lechera y seis tazas con plato, todo japonés legítimo.

Don Antonio López González (sastrería López), una escribanía de metal blanco oxidado.

Señora de Ladaig, una muñeca que anda y habla y dos abanicos antiguos.

Doña Juana Girón de Toribio, dos jarrones.

Doña Rafaela Gosalvez de García, dos macetas.

Hotel Granada, dos jarrones y un juguete.

Don sabino López Dueñas y señora, dos mantones de Manila, antiguos, negros, bordados a mano y un pañolón seda antiguo.

Don Antonio Caballo Jiménez y señora, un juego de licor, otro de helado, una muñeca, una mantilla de encaje blanco, una pelineta y un abanico.

Don Rafael González Cabello, una plancha de vapor.

Ayuntamiento de Córdoba

Negociado de Abastos

Precios máximos a que habrá de venderse los artículos que se relacionan y cuya alteración por los industriales y comerciantes traerá aparejada, además de la sanción correspondiente, el cierre de su establecimiento:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Arroz corriente, Lentejas, Judías asturiana y gallega, Id. motrileña, Id. castilla fina, Azúcar, Aceite con menos de tres grados de acidez, Id. con más de tres y menos de cinco, Bacalao labrador, Id. lubina, Garbanzos, Id., Patatas coloradas, Id. blancas, Leche, Carbón vegetal, Pan de familia, Id. de primera, Huevos de campaña, Id. de sierra, Carne de vaca sin hueso, Id. con hueso, Id. de ternera sin hueso, Id. de id. con hueso, Id. de falda sin hueso, Id. de macho, Id. de borrego, Id. de chivo, Id. de gallina, Id. de pavo, Pichones.

Carne de cerdo

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Lomo de cinta, Magro, Tocino fresco, Id. salado, Id. añejo, Pajarillas, Cabeza, Costilla fresca, Espinazo, Manteca en pella, Carrillada, Huesos, Morcilla.

Cámara Oficial Agrícola de la provincia de Córdoba

Ha quedado constituida la Comisión Gestora de este organismo, en la forma siguiente:

Presidente, don Gregorio García Mateo. Vicepresidentes: don Fernando Cadenas Rodríguez y don Manuel Martínez Lora. Tesorero, don Antonio Natera Junquera. Vocal Contador, don Pedro Jiménez Laguna.

Secretario, don Rafael Sarazá Murcia. Vocales: don Manuel Guerrero Aguilar, don Francisco Amán Gómez, don Salvador Muñoz Pérez, don Antonio Zurita Vera, don Francisco García Sanz, don Elías Hernández Josa, don Rafael Eraso Beteli, don Bartolomé Torrico Martos y don Rafael Salinas Ancherlaga.

Asesores técnicos: don Luis Merino del Castillo, ingeniero jefe de la Sección Agronómica, y don José Montero y Montero, veterinario militar.

ESTADO MAYOR

Ejército expedicionario

Aproximándose el invierno, siendo necesario entregar al soldado prendas de abrigo y habiéndose ofrecido muchos particulares a facilitar mantas y chalecos, se anuncia por la presente que en los Gobiernos civiles se admitirán, recogerán y clasificarán las prendas que se entreguen con este fin, estimulándose por esto a todos los buenos patriotas para que desprendiéndose de alguna prenda la entreguen para los combatientes que sufren los rigores de la estación en el frente.

Para los chalecos de punto y mantas son preferibles los colores oscuros aunque se admitirán de todas formas y colores.

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA.

COLONIALES POR MAYOR

Oficinas y Despacho Detalle: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1550

JOSÉ GONZÁLEZ

SEVILLA, calle Arjona, 4

Sucursal en CORDOBA: Colombia sin n.º (Huerta de la Reina)

Zócalos, Azulejos, Yesos, Cementos y demás materiales de Construcción

TELEFONO 2320

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

PATATAS FRESCAS se venden. Diríjase, Llano del Pretorio, 3, Almacén de cereales.

ENCONTENAL, máquinas de escribir y calcular. Pida una demostración al Agente exclusivo para esta provincia, Enrique Quintela Sevilla, 14, Teléfono 2427.

EN LA BARRIADA de la Reina se hace de un bonito portal con su trastienda, situado en esquina y muy acreditado. Razón, Pintor Palomino, 33, en la barriada, piso altc.

Lo que cuenta uno de los defensores del Alcázar de Toledo

Es el granadino don José Luis Benavides y Martínez de Victoria, teniente de Artillería

La aviación roja no les dejaba un momento de reposo durante el día

En el Alcázar se declararon 5 incendios, que pudieron ser sofocados

Tras cruenta lucha fueron desalojados. Los rojos tuvieron doscientos sesenta muertos y más de mil heridos y los del Alcázar 15 muertos y 50 heridos

Nos entrevistamos con el heroico teniente Benavides. El domicilio de sus padres, en la calle de la Verónica, está completamente invadido por numerosas personas amigas que acuden a felicitarle por su comportamiento ejemplar y por haber salido ileso de la contienda.

Los acontecimientos—comienza diciéndonos—comenzaron en Toledo el día 18 de Julio, a consecuencia de haber sido heridos algunos guardias civiles por elementos marxistas. Visto el error que tomaba el asunto, el coronel Moscardó, con todos los elementos militares a su mando, y bastantes paisanos, declaró el estado de guerra, haciéndose dueño completamente de la situación. Nuestra avanzadilla la establecimos en el Hospital de Tavera, situado en las afueras de la población, al mando del comandante Villalba. Las fuerzas de Artillería se emplazaron en la Fábrica Nacional de Armas.

Por la tarde de aquel mismo día nos visitaron varios aviones rojos que dejaron caer proclamas intimidándonos para la rendición. En días sucesivos, la aviación del Gobierno marxista no dejó un solo instante de bombardearnos, y para evitar que la población civil siguiera siendo objeto de estos desmanes, comenzaron a circular las primeras órdenes de recluirse en el Alcázar para hacernos fuertes en éste. Mientras tanto, las hordas rojas, al mando del general marxista Riquelme, se aproximaron a la ciudad, habiendo constantes y nutridísimos tiroteos para rechazarlos. Así estuvimos hasta el día 21, que dichas hordas rojas recibieron refuerzos y diecisiete tanques para atacarnos. Como la defensa de la Fábrica Nacional de Armas se hacía cada vez más imposible, debido al intenso bombardeo que sufríamos por parte de la aviación roja, el mando ordenó que se trasladaran al Alcázar millón y medio de cartuchos. Dos de los camiones que transportaban aquéllos fueron incendiados por las bombas de los aeroplanos.

Mil doscientas personas refugiadas en el Alcázar

Por la tarde del mismo día, catorce aviones rojos arrojaron numerosas bombas, algunas de ellas incendiarias, y, en vista de ello, el coronel Moscardó ordenó el repliegue hacia el Alcázar, donde poco más tarde nos refugiáramos. Quedó también en nuestro poder, sin haberlo perdido un solo momento, el edificio que ocupa la Comandancia Militar. El comandante Villalba hubo de retirarse también de la avanzadilla del Hospital de Tavera. En el Alcázar nos congregamos 600 guardias civiles, 80 soldados, 70 oficiales y 50 falangistas, al mando de su jefe provincial, señor Villaescusa, quien encontró la muerte heroicamente, al ser alcanzado por uno de los obuses de la artillería enemiga, y mujeres y niños en número de 400.

Hay que destacar un hecho glorioso. Cuando se aproximaba la horda roja al mando de Riquelme, el capitán de Infantería señor Badenas, quedó oculto en una de las cunetas de la carretera de Madrid y, al aproximarse los tanques, pudo arrojarles, con gran riesgo de su vida, varios explosi-

vos que dejaron totalmente destruidos tres tanques. Pero después, el capitán Badenas era entusiásticamente recibido en el Alcázar.

Una vez en el Alcázar, comenzó rápidamente la organización de los distintos servicios de defensa. Las mujeres y los niños fueron trasladados a los sótanos del inmueble, para preservarlos así de los efectos de la metralla del enemigo. Igualmente hicimos con las caballerías que había en el Alcázar. Poco después de instalarnos en éste, nos cortaron el agua y la luz los sitiadores. Revisadas las distintas dependencias, pudimos comprobar que sólo había existencias para tres días aproximadamente, ya que el número de refugiados allí alcanzaba los 1.200.

Cuando más preocupados estaban los mandos por esta anomalía, descubrimos los grandes aljibes llenos de agua hasta arriba y de cuya existencia nadie tenía conocimiento. Con este providencial hallazgo se pudo soslayar para el futuro el problema vital de la alimentación líquida, tan necesaria, sobre todo, en estos meses que sostuvimos la lucha.

El entusiasmo no decayó un momento

Todos estos trabajos de organización no hay que olvidar que se hacían en medio de un constante tiroteo con las hordas rojas que nos sitiaban y también con nutridos bombardeos de la aviación roja. El entusiasmo, sin embargo, no decreció en un solo momento y cuanto mayor era la lucha con más potencia salían de todas las gargantas los vivas a España y al Ejército.

En una arriesgada salida en descubierta, que se efectuó al día siguiente, pudimos penetrar en una casa cercana al Alcázar, en donde la Providencia nos deparó mil sacos de trigo, con lo que tuvimos cubierta nuestra exigua alimentación. Este trigo era machacado con piedras por las mujeres y los niños y luego se hacían una especie de tortas que se racionaban con todo cuidado. La alimentación diaria de las 1.200 personas que nos encontrábamos en el Alcázar consistía en un mulo, que se sacrificaba diariamente, y en varios kilos de aquellas tortas.

Para buscar alimentos hacíamos continuas salidas; unas veces por la mañana y otras por la noche. En estas búsquedas lográbamos algunas veces encontrar algo aprovechable. Recuerdo que un día nos aseguraron algunos compañeros que en una casa próxima a Zocoóver, habían dejado unos puros habanos, y organizamos una salida con el fin de encontrar tan codiciado elemento, sobre todo para los heridos. Nuestro propósito resultó infructuoso y tuvimos que lamentar una baja.

Durante los setenta y dos días de asedio, tuvimos ocho ataques violentísimos. El mayor fue el día 18 de Septiembre, en que la artillería enemiga, en dos horas, nos disparó con siete baterías 534 proyectiles del 155. En total nos habrán lanzado unos doce mil cañonazos, gran parte de los cuales hicieron blanco en el Alcázar, el cual iba desmoronándose a consecuencia de aquellos. La aviación Roja no nos dejó ni un so-

lido momento de sosiego. Desde las cuatro de la mañana hasta la ocho de la noche, éramos intensamente bombardeados. Cuando una escuadrilla abandonaba su carga sobre nosotros, a base de bombas cargadas con metralla y gases y muchas también incendiarias, otra venía a sustituirla, y así hasta que oscurecía.

Los rojos rechazados en el mismo Alcázar

A causa de los bombardeos tuvimos cinco incendios en el Alcázar que pudieron ser sofocados gracias a la pronta intervención de los que se dieron cuenta. Otra de las salvadas que tuvimos que resistir de los rojos, fueron las minas con dinamita. Una de ellas, con ocho toneladas de dicha materia, hizo explosión, derribando una torreta del Alcázar y destruyendo ciento cincuenta casas de Toledo. Inmediatamente se lanzaron al ataque unos cinco mil rojos, que llegaron a ocupar la parte alta del Alcázar, y que nos arrojaban gran cantidad de bombas de mano. También le ayudaron a esta cobardía arremetida varios aviones rojos. Con grandes esfuerzos y hasta gateando por las columnas pudimos conseguir, tras cruenta lucha, que llegó en algunos instantes al cuerpo a cuerpo, desalojar la parte ocupada por los marxistas, los cuales se dieron a la fuga. Según hemos comprobado después, en esta operación les hicimos doscientos sesenta muertos y más de mil heridos. Nosotros tuvimos quince muertos y cincuenta heridos. Una tercera mina, cargada con doce toneladas de dinamita, estalló cuatro horas antes de que entraran las fuerzas del Ejército en Toledo y destruyó toda la fachada y explanada oriental del Alcázar.

En el mismo instante de la explosión dieron a luz dos mujeres que hoy, gracias a Dios, se encuentran en perfecta salud. Hay que hacer notar que durante el asedio no padecimos enfermedades y tampoco se produjeron epidemias. En cuanto a las bajas que tuvimos durante todo el tiempo de lucha suman ochenta y cinco muertos, de ellos treinta oficiales del Ejército, y quinientos heridos. Entre los heridos está el comandante y casi todos los demás oficiales.

La barbarie roja se enseñó—como en donde quiera que manda—en Toledo. El Alcázar está destruido casi totalmente a consecuencia de los intensos bombardeos. La Catedral, en parte destruida y desvalijado todo su tesoro. Tanto la Casa del Greco como los demás museos, fueron cobardemente saqueados e incendiados, y la típica posada de «La Sangre», donde el inmortal escritor Miguel de Cervantes escribió «La ilustre fregona», ha sido completamente destruida. Todas las casas de la plaza de Zocoóver, después de saqueadas, fueron incendiadas.

Las primeras fuerzas que dieron vista al Alcázar fueron de Regulares, al mando del teniente señor Huertas, a las siete y media de la tarde. El momento fue de una emoción intensa que jamás olvidaremos los que fuimos actores de él. Todos abrazados dando vivas a España. Las mujeres y los niños llorando de gozo, mientras que a lo lejos se percibía aún el ruido de los tiroteos que las fuerzas nacionales tenían entablados con los marxistas en sus últimos reductos. Después entró la quinta Bandera del Tercio.

Y aquí termina su interesante narración el heroico teniente Benavides. Antes nos dice que en la defensa de Toledo tomó también parte activísima otro bravo militar, hijo de Granada: el comandante de Infantería don Víctor Simancas, quien se encuentra perfectamente y ha seguido al frente de su cargo en Toledo.

Los días horrosos y de penalidades pasaron ya. Pero este heroico militar con recio y probado temple forjado a las orillas del Tajo, marcha al frente de nuevo. Sus victorias no terminaron aún. Dice que por España hay que darlo todo y no desfallecer. Si acaso, morir es el mejor tributo.

Del «Ideal de Granada».

De todas partes

(Servicio especial de Prensa)

MOSCÚ.—El corresponsal especial del «Pravda» se refiere hoy a la situación de Madrid, confesando que es extremadamente penosa y agravada por la marcha a Valencia, Barcelona y Marsella de personas que, hasta hace poco, se declararon adictos al Gobierno madrileño. Declara también que la aviación gubernamental, duramente castigada, no puede ofrecer ahora ningún obstáculo de importancia a la potente y aguerrida nacionalista, y que, en general, las fuerzas y organizaciones militares arrojan un considerable saldo a favor de los nacionalistas, sobre todo en las motorizadas y caballerías.

PARIS.—Es criticada vivamente por la Prensa la medida de devaluación del franco. «Le Temps» acusa a los partidos del Frente Popular de haber dejado atrás los principios nacionales, para atender más al Gabinete. Se destaca la actitud de los comunistas, que han considerado hasta hoy la medida como destinada a la defensa del capitalismo.

PARIS.—Se ha dado a conocer hoy el proyecto gubernamental de devaluación del franco a la Comisión de Hacienda del Senado.

BERLÍN.—El señor Reinhart ha salido al paso de rumores circulados por el extranjero, confirmando que la moneda alemana no será, en ningún caso, devaluada.

BERNA.—Se principiaron las discusiones sobre las fuerzas armadas. El preámbulo que precede a la ley declara que este aumento tiene por objeto el ponerlas en condiciones de tomar las máximas medidas defensivas, por lo que principalmente serán reforzadas las aéreas, fronterizas, y organizar con cuidado un plan de movilización general.

DANZINC.—Ha sido condenado a dos años de prisión, y por agresión, a un redactor del periódico nacional-socialista de esta localidad, el consejero socialista del Municipio.

Festival a favor del glorioso Ejército en el Duque de Rivas

El grandioso festival que se celebrará en el Teatro Duque de Rivas, el jueves 8 del actual, a las seis y media de la tarde, a favor de nuestro glorioso Ejército, ha sido acogido con gran simpatía por el público cordobés.

La simpática agrupación «Cuadro Artístico Teatral E. A. J. 24», compuesta por jóvenes que la mayoría se encuentran sirviendo a nuestra querida Patria, representarán una de las mejores comedias de los aplaudidos autores Quintero y Guillén, de la cual hacen una verdadera creación.

El programa de dicho festival es el siguiente:

- 1.º «Toledo» (documental cinematográfico de la Imperial Ciudad).
- 2.º «Unos minutos de silencio como homenaje a la memoria del glorioso Teniente general Sanjurjo. (Película inédita de inapreciable valor).
- 3.º Lectura de poesías alusivas al acto.
- 4.º La comedia en tres actos, original de los aplaudidos autores Qui tero y Guillén, titulada «SOL Y SOMBRA».

Reparto: Carmen, Julieta Díez; Julia, Amanda Baena; Estrella, Natí Fernández; Ramona, Elcisa Majuelos; Pepilla, Isabelita Castillo; La Peseta, Bibi Carrión; Gloria, Conchita Fernández; Manuel Campos, José Priego (F. E.); Antonio, Antonio Molina (Guardia Civil); San Miguel, Fernando Linares (Artillería); Juanito Vázquez, Herminio Ledesma (Guardia Civil); El Montañés, Juan Aljama (Caballería); El Niño del Cristal, Antonio Pastor (Guardia Civil); Aurelio el Quemao, Bustaquío Luque (Infantería); El Rizo, Rogelio Galisteo (Guardia Civil); Curro, José Arévalo (Caballería); Cartagena, Francisco Herrera (F. E.).—Apuntador, Marcelino Ortiz (Guardia Civil); Regidor, José Morales (Sanidad).

5.º La masa coral de los «Flechas» acompañada de su Filarmónica cerrará el espectáculo, interpretando el Himno de la gloriosa Falange.

Regitrán los siguientes precios: Plateas con seis entradas, 35 pesetas; Entradas individuales de Paño, 250; Butaca, 5; Delantera de Anfiteatro, 2; Anfiteatro, 150; Delantera de Grada, 1; Grada, 050.

La Banda Municipal de Música, ejecutará selectas composiciones durante los intermedios de la comedia.

El Teatro estará artísticamente adornado y perfumado por la acreditada casa de don Rafael Hoyó.

Dado el carácter benéfico de este grandioso festival «quedan anulados para el mismo todos los pases de favor.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY SABADO 3 DE OCTUBRE DE 1936
A las 7 de la tarde y diez y media de la noche.—Programa extraordinario.—Dos notables películas de estreno. Estreno de la magnífica producción «Fox» de esta temporada, titulada CRUCES DE MADERA, emocionante argumento de ambiente guerrero.—Estreno del magnífico documental RAID ITALO BALBO. El vuelo más notable jamás realizado. La visita de la aviación italiana a América, con su escuadrilla de hidroaviones.—Butaca, 1 peseta Anfiteatro 050. Paraíso 025.—Mañana domingo a las 4, popular: LA MARCA DEL VAMPIRO.—Desde las 630 de la tarde en adelante, grandes funciones

CINE GONGORA.-Empresa RAMOS - Jesús María, 8.-Tlf. 2165.

HOY SABADO 3 DE OCTUBRE DE 1936
A las 7 tarde y a las 10 noche.—Fascinante estreno.—Una producción emocional—La magnífica e interesante película «Paramount, LOS MERCADERES DE LA MUERTE», habiada en español.—Es una gran producción rebosante de interés, emoción y actualidad.—Butaca, 150. Entresuelo 075.

PARIS.—Se ha dado a conocer hoy el proyecto gubernamental de devaluación del franco a la Comisión de Hacienda del Senado.

BERLÍN.—El señor Reinhart ha salido al paso de rumores circulados por el extranjero, confirmando que la moneda alemana no será, en ningún caso, devaluada.

BERNA.—Se principiaron las discusiones sobre las fuerzas armadas. El preámbulo que precede a la ley declara que este aumento tiene por objeto el ponerlas en condiciones de tomar las máximas medidas defensivas, por lo que principalmente serán reforzadas las aéreas, fronterizas, y organizar con cuidado un plan de movilización general.

DANZINC.—Ha sido condenado a dos años de prisión, y por agresión, a un redactor del periódico nacional-socialista de esta localidad, el consejero socialista del Municipio.

Mes de Octubre En Santa María de Gracia

En la iglesia de las MM. Dominicas de Santa María de Gracia se celebrará el mes de Octubre consagrado a la Santísima Virgen del Rosario para implorar el triunfo completo del Ejército español.

Por la mañana, a las seis y media y ocho, misa en el altar del Rosario.

Por la tarde, a las seis y media, Exposición de S. D. M., estación, rosario con gozos cantados, ejercicio del mes, salve y reserva.

Misa de comunión y Jubileo del Rosario

El día 4, a las ocho, misa de comunión con acompañamiento de armonium y motetes.

Desde las doce de la mañana del día 3, hasta las doce de la noche del día 4, todos los fieles pueden ganar el Jubileo del Rosario «toties quoties», o sea, tantas indulgencias plenarias, cuantas visitas se hagan a la Santísima Virgen del Rosario en la Iglesia de las dominicas de Santa María de Gracia, confesando, comulgando y rogando por las intenciones del Sumo Pontífice.

Novena a Nuestra Señora del Rosario en S. Nicolás

Mañana, D. M., día 3, comenzará en esta parroquia solemne novena a Nuestra Señora del Rosario.

Dará principio todos los días a las siete de la tarde y predicará el señor Rector en forma breve, explicando las glorias y virtudes de la Santísima Virgen.

El Papa León XIII decía que el Santo Rosario es «arma de guerra poderosísima contra los enemigos de la Fe».

Recómosle con devoción y piedad e invoquemos a la Virgen Nuestra Madre y Señora para que nos dé el triunfo sobre los enemigos de la Religión y de la Patria.

“GUION,”

La publicidad en este periódico es la más eficaz

Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guerrero
Teléfono núm. 2760

HOY SABADO 3 DE OCTUBRE DE 1936
A las 7 de la tarde y diez y media de la noche.—Programa extraordinario.—Dos notables películas de estreno. Estreno de la magnífica producción «Fox» de esta temporada, titulada CRUCES DE MADERA, emocionante argumento de ambiente guerrero.—Estreno del magnífico documental RAID ITALO BALBO. El vuelo más notable jamás realizado. La visita de la aviación italiana a América, con su escuadrilla de hidroaviones.—Butaca, 1 peseta Anfiteatro 050. Paraíso 025.—Mañana domingo a las 4, popular: LA MARCA DEL VAMPIRO.—Desde las 630 de la tarde en adelante, grandes funciones

CINE GONGORA.-Empresa RAMOS - Jesús María, 8.-Tlf. 2165.

HOY SABADO 3 DE OCTUBRE DE 1936
A las 7 tarde y a las 10 noche.—Fascinante estreno.—Una producción emocional—La magnífica e interesante película «Paramount, LOS MERCADERES DE LA MUERTE», habiada en español.—Es una gran producción rebosante de interés, emoción y actualidad.—Butaca, 150. Entresuelo 075.

CONTINENTAL

Máquinas de Escribir y Calcular

Exclusiva para la provincia:

ENRIQUE QUINTELA

SEVILLA 14 --- Teléfono 2427

Lo mejor y más barato para cubrir edificios

TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.-Cerámica LA MADRILEÑA, S.A.

Fábrica en el Campo de la Verdad. - CÓRDOBA. - Teléfono 2934

Oficina, Jesús María, 14. - Tlf. 2403

Medina-Azahara

Cemento - Yeso - Losetas

Canalejas, 9 Córdoba

Extracto de la charla de anoche del general Queipo de Llano

En todos los frentes ha habido descanso. El general Asensio ha de tener el mismo fin que Riquelme. La democracia es el comienzo de la anarquía

Hoy no hay noticias, porque el día ha sido de calma en todos los frentes. En cuanto a los partes oficiales rojos, tampoco tienen las tonterías de otros días, aunque siguen simulando euforia...

Ahora parece que el general Asensio se ha retirado del frente, trasladándose a Madrid; según unos, para organizar la resistencia de la capital; pero, según otros, para dar cuenta de sus éxitos en Talavera, en Santa Olalla y en Toledo, y pudiera ocurrir que acabase fusilado, como Riquelme...

En Santander andan los rojos muy decaídos, por haber llegado allí rumores referentes a la toma de Toledo, a pesar de aquellos famosos «¡No pasarán!» del Gobierno marxista. Y en Madrid, después de la caída de Toledo, la gente se ha desengañado ya de los pretendidos éxitos en Oviedo y en Huesca, y todos los días, según los partes oficiales, están en situación crítica y a punto de caer, y que, sin embargo, no caen nunca.

Los siete mil marxistas que rodeaban el Alcázar de Toledo no pudieron impedir aquellas salidas, y los miles que rodean a Oviedo no pueden impedir que Aranda ensanche el cerco cada día. Y ahora en Madrid, al darse cuenta de los fracasos, han organizado una manifestación de protesta contra el Gobierno por los constantes engaños de que les hace víctimas.

Hay un síntoma claro de que los rojos se creen incapaces para dominar a Oviedo, y es que, no contentos con los bombardeos aéreos, que ayer mismo han causado nueve víctimas entre la población civil, han empezado anoche a arrojar líquidos inflamables sobre la población, no habiendo conseguido otro efecto que producir pequeños incendios, fácilmente sofocados en seguida.

El Gobierno de Madrid miente de tal modo que andando el tiempo se dirá: «Mientras más que el Gobierno marxista». Pero los corresponsales de Prensa que hay en todos los frentes se encargan de transmitir y difundir la verdad por todo el mundo, y hasta en Costa Rica publican hoy los periódicos las declaraciones de un enviado de Madrid, contando cómo se engaña al pueblo por una Prensa que no publica otras informaciones que las inventadas por Prieto y el Estuquista; pero—advierte el declarante—empieza a despertar de su sueño, al ver cómo se acercan las tropas nacionales a Toledo. (Cuando este señor salió de España no se había tomado aún.)

El Gobierno rojo ha racionado ya a la población madrileña, mediante tarjetas familiares, que de paso le servirán para la búsqueda de personas decentes que asesinar. Los porteros reparten las tarjetas, y en las calles se forman ya las colas del hambre, síntoma y símbolo de la felicidad soviética. Pero tengan por seguro que en esas colas no formarán ni Canallero ni Prieto, que se atrazarán de solomillo mientras los demás roen los huesos. ¡Viva la igualdad!

La sesión del Congreso ha sido preciosa. Los alrededores del edificio, sus terrazas y las casas próximas aparecían erizados de ametralladoras, mientras que varios

aviones volaban por encima, no fuera que a los nuestros se les ocurriera trocar los caramelos del Congreso por otros. Además, ¡había una confianza en los «amigos» de la F. A. I. y de la C. N. T. I. Largo Caballero declaró que «cuando ellos vengán» establecerán un Gobierno republicano-proletario-marxista, halegando a las masas con la mentira de que son los proletarios los que van a gobernar.

¡Pobres proletario! No han gobernado nunca, más que de nombre en el papal, porque jamás tuvieron libertad para votar. En el régimen monárquico, había en cada pueblo un cacique, que era el señor rico que daba trabajo, y ese les decía a los obreros a quien tenían que votar. Y después han venido los vividores del proletariado, que viven espléndidamente de las cotizaciones, y tienen una cohorte de pistoleros e imponen también su voto al obrero que paga.

El régimen que propugnamos nosotros supone el mando de uno o de unos pocos selectos; pero observando que lo mismo en Portugal, que en Italia o en Alemania, los obreros son los primeros en apoyar resueltamente al régimen, porque han tenido ocasión de conocer y apreciar sus ventajas; porque es un régimen donde sólo imperan la ley y la justicia, favoreciendo a las masas obreras, y disminuyendo el desnivel actual entre las distintas clases sociales, para establecer la convivencia armónica de los ciudadanos.

Italia salió de la guerra falta de sangre y de oro. También allí los obreros se apoderaron de las fábricas, ignorando que éstas no son nada cuando faltan los dirigentes. Y de este caos sacó al país el genio de Mussolini, que en pocos años ha hecho de Italia una potencia grande y poderosa.

Hitler encontró a Alemania arruinada por la guerra; curó sus llagas y hoy le ha devuelto su primitivo rango y su potencia de antaño. Y Portugal, país pequeño por su territorio, pero grande por su espíritu, hace pocos años apenas tenía carreteras, medios de comunicación y todos los demás signos

Hacia la formación del nuevo Estado en España

Creación de una Junta técnica, constituida por siete comisiones y una Secretaría de Relaciones Extranjeras. Los altos mandos de las fuerzas militares

BURGOS (oficial).—Se ha promulgado un decreto-ley para la organización y estructuración del nuevo Estado español.

El referido decreto ley dice lo siguiente: «Artículo primero. Se crea una Junta técnica del Estado, que se compondrá de las siguientes secciones:

a) COMISION DE HACIENDA, que tendrá por misión el estudio y preparación de los asuntos que siguen: donativos, impuestos, contribuciones, Banca, Tesoro Nacional, Aduanas, Timbre, presupuestos, Cámara de Compensación, Aranceles, Monopolios y operaciones de crédito.

b) COMISION DE JUSTICIA, a la que compete: la revisión de las normas en el orden procesal que no tienen aplicación adecuada en la actualidad, así como la modificación y alteración de las vigentes.

c) COMISION DE INDUSTRIA, COMERCIO Y ABASTOS, cuyo cometido será el estudio de las diversas actividades, mercaderías, provisiones en las provincias ocupadas; la regulación y coordinación entre las mismas de los auxilios que necesiten; el fomento de las exportaciones, la determinación de las importaciones necesarias, así como el arbitrar las primeras materias precisas para la normal subsistencia de las industrias.

d) COMISION DE AGRICULTURA Y TRABAJO AGRICOLA, cuya misión será fijar las normas indispensables para la continuación de las actividades agrícolas.

e) COMISION DE TRABAJO, a la que compete todo lo relacionado con la aplicación de las bases de trabajo vigentes y el estudio de nuevas orientaciones que tiendan al bienestar del obrero y a la colaboración de éste con los demás elementos de la producción.

f) COMISION DE CULTURA Y ENSEÑANZA. Se ocupará de la continuidad de la vida escolar y universitaria, y de la reorganización de los Centros de enseñanza.

g) COMISION DE OBRAS PUBLICAS. Tendrá como misión asegurar la continuación de las obras en curso; emprender obras nuevas; reorganizar las líneas de transportes de todas las clases, y procurar una organización perfecta de los servicios de comunicaciones postales y telegráficas en la zona ya ocupada, así como los nombramientos del personal especializado para estos servicios.

Artículo segundo. El presidente de di-

reveladores de progreso y cultura. Y, actualmente, es un país cuya cultura, prosperidad y luminoso porvenir pueden causarnos envidia.

Nosotros queremos también, como esos países, restablecer la agricultura y la industria, restablecer la paz, y para ello, desterrar el abominable marxismo, generador de tanto crimen y de tanto envilecimiento.

El diputado nacionalista Aguirre ha tenido la avilantez de decir que «ellos son cristianos, y por eso están con el Gobierno actual, que representa al pueblo». ¿A cuál? No será al de las provincias liberadas por nosotros, donde todo el pueblo, desde los más altos a los más humildes, demuestran su entusiasmo por la obra realizada y su odio a los criminales marxistas; pero, por lo visto, al «cristiano» Aguirre le parecen muy bien los incendios de iglesias, las matanzas de sacerdotes, el fusilamiento de la imagen del Sagrado Corazón en el Cerro de los Angeles, los asesinatos, incendios y violaciones... Diez mil veces peores son estos canallas nacionalistas que los marxistas que tienen a su lado.

De operaciones, como os dije, hay muy poco: Estabilidad casi absoluta en todos los frentes, salvo pequeñas escaramuzas y actividades de la aviación nuestra, o de la contraria. En Oviedo, un bombardeo aéreo, que causó nuevas víctimas entre la población civil; en Bilbao, aparte el lento avance de nuestras tropas, un grupo de comunistas, que ocupaba un camión blindado, abrió fuego de ametralladoras sobre un grupo de mujeres que se manifestaban para pedir la rendición de la ciudad, en evitación de que murieran más seres inocentes.

De Hueva me comunican que en la parte de Aznalcázar había grupos de huidos de las minas, que se dedicaban a robar en los cortijos. En vista de lo cual se organizó un paseo militar por una pequeña columna, al mando del capitán Varela, de la Guardia civil, y esa columna batió a los rebeldes hasta Campofrío, rescatando caballerías, granos y provisiones robadas, armamento, etcétera. Hubo tiroteo con los fugitivos.

Dicha columna continuó en Campofrío con la del capitán Ruiz, que también dio una eficaz batida por aquella zona. Cuando el coche del capitán Ruiz venía de regreso, un grupo de emboscados hizo varios disparos sobre él, resultando dos heridos.

Las ayudas que los rojos reciben de fuera, por el desaprensivo mercantilismo de unos, o por las simpatías de otros, podrán hacer más lento nuestro avance, pero no lo detendrán. Nuestra marcha se hará, no más peligrosa, pero sí más cuidadosa, para sufrir el menor desgaste posible; y a eso se reducirá todo.

La Junta Técnica resolverá los distintos asuntos que competen a la Comisión; presidirá sus reuniones parciales o totales; recabará la cooperación de los técnicos que considere precisos, etc. También hará los nombramientos que hayan de ser sometidos a la aprobación del jefe del Estado.

Artículo tercero. Se crea el cargo de gobernador general, que tendrá por misión u objetivo la inspección de las provincias ya ocupadas y cuanto se refiere a la organización de la vida ciudadana, abastos, trabajo y beneficencia, en estrecha relación con las autoridades de los mismos departamentos que dependen de la Junta Técnica del Estado.

Artículo cuarto.—Se crea una Secretaría de Relaciones Exteriores, que teniendo a su cargo las diplomáticas y consulares con los países extranjeros, habrá funcionar también una Sección de Propaganda y Prensa. Esta será presidida por un jefe que dependerá directamente del jefe del Estado.

Artículo quinto.—Se crea también la Secretaría General del Jefe del Estado, con personal especializado en aquellas materias de que haya de tratar y también formará parte de dicha Secretaría un miembro destacado del Departamento de Relaciones Exteriores.

Artículo sexto. Por el presidente de la Junta técnica; gobernadores generales y secretario general del jefe del Estado se dictarán las normas necesarias para el funcionamiento de estos servicios.

Dado en Burgos, a primero de Octubre de mil novecientos treinta y seis.—FRANCISCO FRANCO.

Las fuerzas del Ejército español se dividen en dos sectores

BURGOS.—Se ha promulgado un decreto-ley, que dice: Las fuerzas del Ejército español se dividirán en dos sectores, a saber: Ejército del Norte y Ejército del Sur.

El primer sector comprenderá las Divisiones quinta, sexta, séptima, octava; más las fuerzas de Soria y expedicionarias de Marruecos que se encuentran en el territorio de las mencionadas Divisiones. El segundo sector abarca: las fuerzas que hasta ahora comprendieron el llamado Ejército del Sur; las expedicionarias de Marruecos y las guarniciones de Badajoz. El mando del Ejército del Norte lo asu-

EL SEÑOR D. José Carretero García Falleció gloriosamente en defensa de la Patria, el día 25 de Septiembre de 1936, a los 24 años de edad R. I. P. A. Todas las misas que se celebren el lunes 5 del actual, desde las siete y media en adelante, así como la de Requiem a las nueve en la iglesia parroquial de San Miguel, serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso de su alma. Su desconsolados padres don José Carretero Serrano y doña Concepción García Sanz, sus hermanos doña Dolores, doña Concepción, don Rafael y doña María, su hermano político don Antonio Areales Colinet, sus tíos, tíos políticos, primos y sobrina, RUEGAN a los demás parientes y amigos se sirvan encomendarlo a Dios y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Ultima hora local

Se encuentra en Córdoba el salvador de Andalucía general Queipo de Llano. Los respectivos cuarteles generales serán los mismos que ahora. La nueva División, que tendrá su cabecera en Soria, estará mandada por el general Moscardó, y sus fuerzas operarán en Somosierra y Almazán.

El general Cabanellas, inspector general del Ejército BURGOS.—El general Cabanellas ha sido nombrado inspector general del Ejército.

El jefe del Estado Mayor Central BURGOS.—Ha sido nombrado jefe del Estado Mayor Central al general don Félix Dávila.

Comisario de Marruecos BURGOS.—Un decreto firmado por el general Franco confirma en el cargo de Comisario superior en Marruecos y jefe de las fuerzas de Africa al general de brigada don Luis Orgaz.

El coronel Aranda, ascendido a general de brigada BURGOS.—El jefe del Gobierno, general Franco, firmó un decreto ascendiendo a general de brigada al coronel jefe de la Comandancia militar de Asturias, don Antonio Aranda Mata.

Primera reunión del Consejo Nacional BURGOS (oficial).—El Consejo Nacional de España, integrado por los altos jefes del Ejército y miembros de la Junta de Defensa Nacional se ha reunido en la ciudad de Burgos.

Presidió la reunión del Consejo el general don Francisco Franco. Se acordó que los miembros de la Junta de Defensa queden investidos de la calidad de ministros.

Alvarez del Vayo camino de España GINEBRA.—Ha salido de esta ciudad, donde ha fracasado ruidosamente, el ministro de Estado del Gobierno marxista de Madrid Alvarez del Vayo, quien se detendrá unos días en París antes de regresar a la capital de España.

Horario de misas para mañana En San Francisco Se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa en esta iglesia parroquial a las seis, siete, ocho, nueve y doce y media de mañana domingo.

La de seis es de Exposición para el Jubileo circular de las cuarenta horas. Durante los cinco días de Jubileo se expondrá Su D. M. de siete a doce de la mañana y por la tarde, de cuatro y media a siete y media.

El día 4 empiezan, a las siete de la noche, las novenas a Nuestra Señora del Pilar y a San Francisco, titular de la parroquia.

En San Nicolás Las horas de misa en este sagrado templo serán a las seis, siete, ocho, nueve, diez y media y doce y media.

Ultima hora local

Se encuentra en Córdoba el salvador de Andalucía general Queipo de Llano. Los respectivos cuarteles generales serán los mismos que ahora. La nueva División, que tendrá su cabecera en Soria, estará mandada por el general Moscardó, y sus fuerzas operarán en Somosierra y Almazán.

El general Cabanellas, inspector general del Ejército BURGOS.—El general Cabanellas ha sido nombrado inspector general del Ejército.

El jefe del Estado Mayor Central BURGOS.—Ha sido nombrado jefe del Estado Mayor Central al general don Félix Dávila.

Comisario de Marruecos BURGOS.—Un decreto firmado por el general Franco confirma en el cargo de Comisario superior en Marruecos y jefe de las fuerzas de Africa al general de brigada don Luis Orgaz.

El coronel Aranda, ascendido a general de brigada BURGOS.—El jefe del Gobierno, general Franco, firmó un decreto ascendiendo a general de brigada al coronel jefe de la Comandancia militar de Asturias, don Antonio Aranda Mata.

Primera reunión del Consejo Nacional BURGOS (oficial).—El Consejo Nacional de España, integrado por los altos jefes del Ejército y miembros de la Junta de Defensa Nacional se ha reunido en la ciudad de Burgos.

Presidió la reunión del Consejo el general don Francisco Franco. Se acordó que los miembros de la Junta de Defensa queden investidos de la calidad de ministros.

Alvarez del Vayo camino de España GINEBRA.—Ha salido de esta ciudad, donde ha fracasado ruidosamente, el ministro de Estado del Gobierno marxista de Madrid Alvarez del Vayo, quien se detendrá unos días en París antes de regresar a la capital de España.

Horario de misas para mañana En San Francisco Se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa en esta iglesia parroquial a las seis, siete, ocho, nueve y doce y media de mañana domingo.

La de seis es de Exposición para el Jubileo circular de las cuarenta horas. Durante los cinco días de Jubileo se expondrá Su D. M. de siete a doce de la mañana y por la tarde, de cuatro y media a siete y media.

El día 4 empiezan, a las siete de la noche, las novenas a Nuestra Señora del Pilar y a San Francisco, titular de la parroquia.

En San Nicolás Las horas de misa en este sagrado templo serán a las seis, siete, ocho, nueve, diez y media y doce y media.

Se ha salvado la Virgen de Monserrat

BARCELONA.—Se reciben noticias de que se ha salvado la Virgen de Monserrat que se veneraba en el Monasterio de su nombre, pues la que ahora han destruido los rojos no era la imagen auténtica, sino una reproducción que pusieron en su lugar los monjes hace cuatro años. La noticia ha producido mucho júbilo en el orbe católico.

Detenciones

Han sido detenidos los siguientes individuos: José Ojeda Nava, Antonio Gutiérrez García y P. áxeres Mató Cruz, Roldán.

Las Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia desde las ocho del sábado 3 del actual hasta la misma hora del sábado 10 de Octubre son las siguientes: Don Miguel López Mora, San Pedro, 2. Don José de Diego Martínez, Plaza de José Antonio Primo de Rivera, 8. Don Fernando Valverde Cano, San Pablo, 3 y 5. Don Luis Viana Rodríguez, Sevilla, número 8. Don Luis Jurado López, San Fernando, 97. Don Rafael López Conte, Rejas de Don Gome, 2.

Teatro Duque de Rivas - Empresa L. Colina - Tel. 1750

MAÑANA DOMINGO 4 DE OCTUBRE DE 1936.—A las 7 tarde y 10:30 noche—1.º El gracioso dibujo Fox, titulado AMIGO LEON.—2.º Últimas proyecciones de la producción Fox, hablada en español, titulada LA ALEGRE MENTIRA, interpretada por Frances Dee, Francis Lederer.—Butaca 1.00. Grada 0.25.—A las cuatro y media tarde. 1.º Un precioso dibujo, 2.º La producción hablada en español Warner, titulada EL HOMBRE DE LAS DOS CARAS, por Edward G. Robinson.—Butaca 0.50. Grada 0.10.—El jueves 8, a las 6:30 GRANDIOSO FESTIVAL dedicado a nuestro glorioso Ejército, patrocinado por el Excmo. señor Gobernador civil don José Martín Alcázar, cuyo ingreso integro se destinará para engrosar la suscripción a favor del mismo programa.